

**UN DIRIGENTE OBRERO OPINA**

"La Internacional", portavoz de la organización francesa L.C (Ligue Communiste), en colaboración con la organización L.C.R. (Liga Comunista Revolucionaria) dirigida a la emigración española en Francia, publicó en su primer número un artículo titulado: "ETA: del nacionalismo pequeño-burgués al marxismo revolucionario"; a propósito de éste artículo hemos recibido una crítica que a continuación transcribimos.

\*\*\*\*\*

Quiero salir al paso, sirviendome de éste boletín, de un comentario aparecido en "La Internacional" titulado: "ETA: del Nacionalismo pequeño-burgués al Marxismo revolucionario".

Sin entrar en discusión sobre el conjunto del artículo, ni de otras cuestiones de "La Internacional", quiero poner en claro una cuestión que considero importante, porque nadie por muy revolucionario que se quiere llamar y menos por considerarse así, está autorizado moralmente a falsificar la lucha revolucionaria de la clase obrera.

En dicho artículo se dice: "En una época en la cual la derrota pesaba todavía mucho en el proletariado español, en que las organizaciones tradicionales la mantenían en una orientación reformista y pacifista, la lucha decidida de los militantes de ETA ha jugado un papel evidente en el ascenso de la combatividad de las masas, y la aparición de una nueva vanguardia revolucionaria".

Es un deber para todo revolucionario, analizar consecuentemente las luchas protagonizadas por la clase obrera. Estas luchas ni se pueden silenciar, ni transplantar a otras épocas, para justificar la presencia de una organización a partir de una fecha determinada. Si no se está suficientemente documentado sobre las luchas obreras que han existido y existen en España lo más natural cuando procede hacer historia, es informar-

(Segue en la pag. 4)

# ISPAR

BOLETÍN VASCO DE INFORMACION  
 Año 2- Nº 23 Dic. 1972

## sumario:

<b>REPRESIÓN E INF. POLITICA</b>	<b>PAG</b>
París.- Expulsión de J. Madariaga..	2
Madrid.- Anulación de sentencia....	2
Bilbao.- Pastoral de Añoveros.....	2
Bilbao.- Dimisión de abogados.....	2

### INFORMACION GENERAL

Santuchu.- Niños sin escolarizar...	3
Tudela.- Los veterinarios.....	3
Burgos.- Nuevo Capitan General.....	3
Bilbao.- Más muertes en Begoña.....	3
Madrid.- Suben los precios.....	3
Un dirigente obrero opina.....	4
Madrid.- Acciones obreras en 1972..	4
Bilbao.- Molotov contra B.Vizcaya..	4



Al comienzo de este nuevo año, y conmemorando el segundo aniversario de la batalla de Burgos, enviamos nuestro saludo revolucionario a todos los encarcelados y represaliados. (COMITE DE REDACCION)

## REPRESION E INFORMACION POLITICA

PARIS.- (NUEVA EXPULSION DE JULEN MADARIAGA) Objeto de una medida de expulsión y después de haber purgado, en la prisión de "Fresnes", los dos meses de prisión que le fueron infligidos por el Tribunal de Bayona. Julien K. de Madariaga, dirigente y fundador del movimiento E.T.A. y de nacionalidad chilena, ha salido del aeropuerto de Orly camino de Santiago de Chile.

Madariaga fue detenido el 27 de octubre en la catedral de Bayona, donde participó en una huelga de hambre destinada a protestar contra las medidas de expulsión tomadas por el gobierno francés contra los refugiados políticos vascos.

-----

MADRID.- (ANULACION DE SENTENCIA) El Tribunal Supremo ha anulado una sanción gubernativa contra el guipuzcoano Santiago Ulascoaga.

La sanción gubernativa, una multa de 5.000 pesetas, había sido impuesta por haber fotografiado una "ikurriña" (bandera vasca) que había sido colocada la noche anterior en la iglesia de Andoain.

Es destacable que en el momento de la detención y al examinar, la policía, los chinos, se encontraron con que éstos estaban volados, hecho éste que no impidió que el Gobernador de Guipuzcoa le impusiera la multa.

-----

BILBAO.- (PASTORAL DE AÑOVEROS) "La iglesia ha de ser independiente frente a las opciones políticas concretas y los grupos de presión" ha señalado Monseñor Añoveros, obispo de Vizcaya, dentro del apartado "INDEPENDENCIA" en una exhortación pastoral que ha hecho pública, bajo el título "Puntos de vista en el transcurso de un año" al cumplir se el primer aniversario de su designación como obispo de Bilbao. "Porque la iglesia debe ser vínculo de unidad --continúa-- hemos adoptado posturas de independencia ante todo signo de política partidista (...) Ni la iglesia se inclina por una opción política concreta, o de discriminación social, ni puede ser maniobrada por ningún grupo, que pretenda servir de la iglesia (...) Porque la postura permanente de ataque, de desprecio a la norma objetiva, de oposición a la enseñanza tradicional y renovadora del magisterio, de rebeldía por exceso o por defecto, de violencia mas o menos manifiesta, son opuestos al espíritu del evangelio". Esta declaración de Añoveros viene a sumarse a las recientes manifestaciones por parte de la conferencia episcopal y de la comisión "Justicia y Paz" en las que se exigen: Amnistía, libertad de asociación y expresión, libertades sindicales y libertades políticas.

Ante este intento generalizado por parte de la Iglesia, de separarse del poder, el Ministro de Asuntos Exteriores López Bravo ha "correteado" hacia las jerarquías vaticanas en un intento de someter nuevamente la Iglesia a los intereses del Franquismo.

Según noticias difundidas el 29 de diciembre, el Vaticano ha rechazado el diálogo, agravando aún más el conflicto entre las jerarquías eclesiásticas y el régimen franquista.

-----

BILBAO.- (DIMISION DE LA JUNTA DE GOBIERNO DEL COLEGIO DE ABOGADOS) Desde el día 23, el colegio de abogados de Bilbao, carece de junta de gobierno, así lo decidieron por votación sus miembros reunidos en asamblea general. Puede decirse que todos los colegios de abogados de España han desarrollado amplias acciones coordinadas para manifestar su repulsa ante el veto impuesto por el Ministro de Justicia a sus colegas de Madrid, con los que se solidarizan y a los cuales apoyan. Al mismo tiempo reiteran la autonomía que deben gozar los colegios para regirse y gobernarse y solicitan la convocatoria urgente de una asamblea de decanos de los colegios de abogados de España. También se ha solicitado del Ministro de Justicia, Ordoz y Urquijo, celebre una sesión informativa en las Cortes acerca de las decisiones tomadas en relación con el colegio de abogados de Madrid.

## INFORMACION GENERAL

SANFUCHU/Bilbao.- (NIÑOS SIN ESCOLARIZAR) "El número de habitantes del barrio es de 75.000. Hay 15000 niños entre uno y catorce años, 9438 están en edad escolar. El déficit escolar alcanza 5988 plazas" --declara el boletín de la Asociación de Familias del populoso barrio bilbaíno--, añadiendo más atrás "mientras vamos que a nuestro barrio, llegan más y más familias, jóvenes en su mayoría, con niños en edad de escolarizar (...). La amargura es tanto mayor al oír hablar tanto de obligatoriedad de la enseñanza (...). Debemos hacer efectivo que la enseñanza sea gratuita". El portavoz de la asociación termina diciendo: "Todos los vecinos del barrio necesitamos los medios culturales que nos hagan capaces, no sólo de sensibilizarnos sino de unirnos, para hacer del barrio donde vamos a realizar nuestra vida, un barrio cada vez más digno y humano."

TUDELA.- (LOS VETERINARIOS PRE-CONCILIARES) "Hemos venido a oír misa, no a recibir lecciones políticas" gritó el veterinario de la ribereña ciudad de CASCANTE, durante la celebración de una misa el domingo 17 de diciembre. El sermón fue interrumpido entre los variopintos y generalizados murmullos de la asistencia.

Es de señalar que no hace muchos días, otro veterinario interrumpió la misa en la vecina localidad de VALTIERRA, vociferando a pleno pulmón: "Por favor, ésto no es un mitin, hablemos de Jesucristo".

Estos sucesos que han levantado los naturales comentarios entre los campesinos de la zona, son calificados por algunos como de "VETERINARISMO PRE-CONCILIAR".

BURGOS.- (NUEVO CAPITAN GENERAL EN LA VII REGION) Angel Campano López, ha sido designado jefe de la VII región militar, con sede central en Burgos y de la cual forma parte el País Vasco.

Entre sus innumerables y castranas hazañas se cuentan: haberse incorporado voluntariamente, el primer día, al levantamiento fascista, a través del tercio de requetés "Arbazua" en Navarra; participar en el frente de Madrid y Cataluña; formar parte de la siniestra División Azul que operó en la Unión Soviética, bajo mando nazi; ha mandado durante cuatro años el regimiento de la Guardia de Franco; director de la Academia militar en el colegio "Ruiz de Alda", del frente de Juventudes; gobernador militar del Ferrol; inspector general de la Armada; procurador en Cortes, durante cuatro legislaturas; actualmente es consejero nacional de Navarra, miembro de la comisión de Defensa Nacional y Vicepresidente de la de Agricultura; posee alrededor de quince condecoraciones "importantes" que van desde San Hermenegildo hasta la cruz de Cisneros, de la del "Mérito de Guerra" hasta la "Cruz Agrícola".

Esta biografía del nuevo jefe militar de la VII región es, en opinión de muchos, una fiel continuación de la línea de los García Rebull, Pérez Soba y demás goriles uniformados que han pasado por el trono de la Capitanía General de Burgos.

BILBAO.- (DOS MUERTOS MAS FRENTE A LA FABRICA ECHEVARRIA) El pasado domingo 24, cuando intentaban atravesar la calzada, fueron atropellados y muertos el matrimonio compuesto por Araminto Beascochea Gómez y su esposa Concepción Lorenzo Altube.

Estas dos muertes vienen a sumarse a una trágica lista comenzada hace varios años de cuya responsabilidad solo se puede culpar a la desidia de las autoridades municipales de Bilbao. Recordemos las numerosas víctimas entre los obreros de la fábrica Echevarría y las manifestaciones que éstos han llevado a cabo, exigiendo la instalación de un paso elevado o subterráneo, manifestaciones que en algunos casos fueron dispersadas a tiros por las fuerzas represivas.

MADRID.- (SUBIRA EL PRECIO DE LA ELECTRICIDAD Y LOS AUTOMOVILES) Se anuncia la subida de un 6% de la electricidad y de un 3% a un 5% en los automóviles.

Menos mal que se asegura que las angulas han bajado de 2000 a 1900 pts. el kg.

(Viene de la 1ª pag.)

-se claramente, de aquellos que la poseen.

Pasemos revista a las luchas realizadas por la clase obrera hasta la fecha que menciona "La Internacional", para que ellas mismas dejen en claro la ligereza con que han sido tratadas dichas apreciaciones.

--El 12 de Mayo de 1947, huelga casi general en Vizcaya.

--En el año 1951, la gran huelga de masas en Barcelona.

--En la Primavera de 1956, huelga general de la Metalurgia en Vizcaya, con la detención de 1200 obreros y 600 de éstos desterrados a otros lugares del país.

--En el año 1957, huelga y boicot a los transportes en Madrid.

--En el año 1958, huelga de los mineros asturianos, con la que se solidarizan entre otras provincias, Guipuzcoa.

Como consecuencia de todas estas acciones, y la capacidad revolucionaria que estaban adquiriendo las masas, utilizando diversas formas de lucha --entre ellas las formas legales y extralegales-- el régimen franquista encarceló a centenares de militantes del P.C.

No tengo nada que objetar contra E.T.A. a pesar de las diferencias políticas entre esta organización y nuestro Partido Comunista; es más, deseo como revolucionario vasco su consolidación para el quehacer revolucionario en nuestro país, pero flaco servicio se le puede prestar a E.T.A. y a la revolución en Euskadi, cogiendo como ejemplo a ésta en detrimento de las demás organizaciones revolucionarias.

Resumiendo: Las fuerzas revolucionarias con la clase obrera en cabeza, no han cesado su lucha desde 1936.

E.T.A. surgió de una escisión del Partido Nacionalista Vasco (P.N.V.) y su carácter revolucionario no aparece hasta los años 1967/68 cuando tiende a ser una organización de masas.

Cuando se trata de hacer HISTORIA DEL MOVIMIENTO OBRERO, hay que documentarse bien para explicarla tal cual es, guste o no. De no ser así, habrá que poner en duda la capacidad revolucionaria de algunas personas y quizás también su conciencia revolucionaria.

-----

**MADRID.- (ACCIONES OBRERAS EN 1972)** Entre enero y noviembre de 1972 se produjeron en el conjunto del Estado Español 616 movimientos huelguísticos, los trabajadores afectados fueron 106.517 y las horas de trabajo perdidas alcanzan 4.195.747. En el mismo período del año 1971 hubo 533 huelgas.

De las 616 acciones, 377 corresponden a la rama del metal, 55 a la construcción, 50 al textil, 43 al combustible y 31 a las químicas.

Barcelona con 173 acciones se sitúa a la cabeza del movimiento, Guipuzcoa ocupa el segundo lugar con 107, le sigue Vizcaya con 81, Asturias con 40, Pontevedra con 28, Madrid con 25, Navarra con 24 y Sevilla con 23.

Las huelgas de solidaridad se elevan a 46.

Todas éstas cifras corresponden al verticalista Rodolfo Martín Villa, Secretario General del Sindicato Fascista; que añadía refiriéndose a las luchas obreras "Los 273 conflictos del primer trimestre corresponden a una onda iniciada el pasado año (... 1972 ha sido un año irregular y en ocasiones sobresaltado". Sobresaltado, claro está, para un personaje al servicio de los patronos; sobresaltado, para un burócrata que oculta pódicamente los asesinatos de obreros y los procesos contra sus dirigentes.

-----

**BILBAO.- (CÓCTEL MOLOTOV CONTRA EL BANCO DE VIZCAYA)** El día 28 un cóctel Molotov fue lanzado en una de las oficinas del Banco de Vizcaya en Bilbao.

Los días precedentes habían sido distribuidas octavillas firmadas por E.T.A. anunciando que las acciones llevadas a cabo contra las casas sindicales en Guipuzcoa, serían seguidas por otras contra los bancos.

A pesar del paralelismo entre la acción contra el Banco de Vizcaya y la octavilla firmada por ETA, ésta organización no ha reivindicado para sí la acción.